

Landeshauptstadt Stuttgart
Der Oberbürgermeister
GZ: OB 4310-00

Stuttgart, 07.09.2017

Beantwortung zur Anfrage

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen

Bulle-Schmid Beate (CDU), Dr. Reiners Markus (CDU), Fuhrmann Thomas (CDU), Currle Fritz (CDU), Bott Markus (CDU), Prof. Dr. Loos Dorit (CDU)

Datum

30.06.2017

Betreff

Ambulante Betreuung und Versorgung von Pflegebedürftigen

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

1. Wie groß ist die Anzahl der Pflegebedürftigen in Stuttgart, die durch ambulante Dienste versorgt werden?

Nach den Daten des Statistischen Amtes der Landeshauptstadt Stuttgart werden in Stuttgart 3.002 Personen (Stichtag 31.12.2015) durch einen ambulanten Pflegedienst gepflegt. Dies sind 20 % aller Pflegebedürftigen.

2. Ist der Stadt bekannt, wie viele private und kirchliche Anbieter in der ambulanten Pflege tätig sind? Wenn ja, welche sind die größeren Anbieter?

In der Landeshauptstadt Stuttgart gibt es 114 ambulante Pflegedienste (Stand Februar 2017). Hiervon sind 44 gemeinnützige Träger. Die größten Anbieter sind nach Einschätzung der Sozialverwaltung die Diakoniestationen und die katholischen Sozialstationen. Die Zahl der ambulanten Pflegedienste schwankt ständig, da immer wieder ambulante Pflegedienste schließen oder neue Pflegedienste hinzukommen.

3. Steht die Stadt mit den größeren Anbietern in regelmäßigem Kontakt und Austausch?

Die Sozialplanung und der Bürgerservice Leben im Alter des Sozialamts haben regelmäßig Kontakt zu ambulanten Pflegeanbietern, z. B. durch die stadtbezirksbezogenen Arbeitsgruppen „Leben im Alter“ und den Fachbeirat Pflege. Die Initiierung eines regelmäßigen Treffens aller ambulanten Pflegedienste durch das Sozialamt ist an einer mangelnden Rückmeldung der Pflegedienste gescheitert.

4. Sieht die Stadt die Möglichkeit, zu den Trägerkonferenzen der Pflegeheimbetreiber auch die größeren privaten und kirchlichen Anbieter von ambulanten Diensten einzuladen?

Das Trägerforum Altenhilfe e. V. repräsentiert die Interessen der Betreiber von Pflegeheimen in der Landeshauptstadt Stuttgart. Die meisten größeren Pflegeheimbetreiber bieten auch einen ambulanten Pflegedienst an. Die privaten und gewerblichen ambulanten Pflegedienste sind im Trägerforum Altenhilfe e. V. nicht vertreten. Eine Einladung könnte nur durch das Trägerforum Altenhilfe e. V. erfolgen.

Im Fachbeirat Pflege des Sozialamts sind die Diakoniestationen und ein privater Pflegedienst regelmäßige Mitglieder.

5. Gibt es in Stuttgart eine zentrale Stelle, bei der freie Kapazitäten von Pflegediensten erfasst werden können?

Die freien Kapazitäten werden nicht erfasst, da die Dynamik in diesem Bereich sehr hoch ist. Die stadtbezirksbezogenen Beratungsstellen Leben im Alter des Sozialamts und der gerontopsychiatrische Beratungsdienst GerBera kennen die im Stadtbezirk tätigen Pflegedienste und vermitteln diese an Ratsuchende.

Fritz Kuhn

Verteiler